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第六十二届会议 

议程项目 126 

审查联合国行政和财政业务效率 
 
 
 

  审查应急基金的使用经验 
 
 

  行政和预算问题咨询委员会的报告 
 
 

1. 行政和预算问题咨询委员会审议了秘书长题为“审查应急基金的使用经验”

的报告（A/62/229）。咨委会在审议该报告期间与秘书长代表进行了会晤。 

2. 大会第 61/254 号决议决定，应急基金数额应定为 2008-2009 两年期初步估

计数的 0.75％。大会在这项决议中还请秘书长审查使用应急基金的经验，并就此

向大会第六十二届会议提出报告。 

3. 秘书长的报告以清楚透明的方式提供了有关使用应急基金经验的有益背景

资料。如报告第 9 段所示，应急基金 1998-1999 两年期使用率为 19.5％，

2002-2003两年期则几乎全额使用。应急基金2004-2005两年期使用率为63.4％。

秘书长在报告第14段表示，应急基金2006-2007 两年期的可动用余额共计637 300

美元，利用率为 97.8％。 

4. 秘书长在第 14 段中还表示，虽然在第六十届会议结束后没有批准应急基金

2006-2007 两年期的任何其他支出，但通常由应急基金支付的大量额外经费都在

应急基金资源之外解决，例如与 2005 年世界首脑会议成果相关的 4 430 万美元。 

5. 关于处理世界首脑会议成果所需资源的问题，咨委会指出，所涉及的资源规

模之大前所未有。咨委会回顾自己曾提出的看法，即世界首脑会议成果估计数超

出了 2006-2007 两年期应急基金的数额。咨委会提出了各项政策选择，供大会审

议，其中提出可作为例外情况在应急基金使用和操作既定程序之外审议这些估计

数；咨委会还建议，这项列外不应成为今后审议立法行动所涉经费问题的先例

（A/60/7/Add.13，第 67 段）。大会第 60/246 号决议第 5 段认可了咨委会的建议。 
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6. 关于上述 2006-2007 两年期追加经费问题，咨委会认为，该两年期拟议方案

预算本应至少处理其中的部分问题，从而避免对预算过程采取零打碎敲的办法。

例如，在审议有关修缮秘书长官邸的订正概算时，咨委会曾指出，根据正常预算

程序，有关提案应作为 2006-2007 两年期拟议方案预算的一部分提出（A/61/523，

第 6 段）。 

7. 咨委会回顾其在报告 A/61/615 第 9 段指出，应急基金的数额定为经费总额

的某个百分比，这意味着基金的数额随着预算数额增加。咨委会还指出，以往的

经验表明，应急基金的数额几乎从未超出过。另外，咨委会回顾大会第 60/283

号决议授与秘书长执行 2006-2007 和 2008-2009 两年期预算的有限酌处权，为完

成已获授权的方案和活动，可在每个两年期承付职位和非员额经费最多 2 000 万

美元。咨委会建议把 2008-2009 两年期应急基金水平保持在 0.75％。大会第

61/254 号决议决定按照咨委会的建议确立应急基金数额。 

8. 咨委会虽然认识到必须考虑意外的资源需求，而且新的倡议也不可能总是与

经常预算的两年周期合拍，但认为秘书长作为本组织的行政首长，有责任确保其

拟议方案预算尽量反映本组织下一个两年期的资源需求（A/62/7，第 10 段）。 

9. 秘书长的报告（A/62/229）第 15 段概述了 2008-2009 年可能需要追加的资

源。咨委会认为，为解决所有这些资源需求而增加应急基金无助于严明大会第

41/213 号和第 42/211 号决议所构想的预算纪律。咨委会回顾，大会这两项决议

建立了本组织目前的规划、方案编制和预算管理制度，也规定了确定应急基金数

额的程序。咨委会认为，这些安排经受了时间的考验，没有证据表明需要加以修

订。 

 


